

Cayu und Zonta Bonn unterstützen Mädchenhaus Bonn mit neuem Album

Bonn, 8.3. 2023 – Am heutigen internationalen Frauentag hat die Bonner Musikgruppe Cayu ihr erstes Album "Tunes of Poets" herausgebracht, mit dem sie nicht nur Menschen unterhalten, sondern auch gleichzeitig Mädchen in Not unterstützen möchte. Zusammen mit der internationalen Frauenrechtsorganisation Zonta Bonn startet die Band eine Spendenaktion zugunsten des Mädchenhauses Bonn e.V. Ziel des Vereins ist es, Mädchen im Alter von 7 bis 18 Jahren, die von physischer, psychischer oder sexueller Gewalt betroffen sind, Schutz, Hilfe und Unterstützung zu bieten.

Das Album ist ab heute [digital auf der Plattform Bandcamp erhältlich](#) und kann auch als CD bei Veranstaltungen von Cayu erworben werden. Nach Abzug der Produktionskosten gehen auch alle weiteren Einnahmen von dem Album an das Mädchenhaus.

Die Sängerin, Geigerin und Komponistin der Band, Dr. med Eva Henneken, ist Hausärztin. Als solche hat sie immer wieder Fälle von Gewalt gegen Frauen erlebt, die sie sehr betroffen gemacht haben. In dem neuen Album von Cayu ist das Lied "It's Time" enthalten, in dem es genau um dieses Thema geht und in dem Eva Henneken betroffene Mädchen und Frauen ermutigt, gegen Gewalt aufzustehen und Hilfe zu holen.

In Zusammenarbeit mit der Ballett-Tänzerin Greta Bücken und Videograf Marc Walkenhorst produzierte Dr. Eva Henneken basierend auf dem Stück „It's Time“ kürzlich einen [Kurzfilm](#), der als Teil einer internationalen Anti-Gewalt Kampagne von Zonta ("Zonta says NO") verbreitet wurde.

"Ich habe Traumata an Frauen und Mädchen gesehen, die mich sehr erschüttert haben. Viele der Opfer bleiben der Gewalt über einen langen Zeitraum ausgesetzt und entwickeln aufgrund der erlebten Traumata Folge-Erkrankungen wie eine posttraumatischen Belastungsstörung, Depression oder Angststörung. Oft wird ihre Lebensplanung dadurch komplett durchkreuzt", sagt sie.

"Ich glaube, dass Kunst ein sehr kraftvolles Medium gegen Gewalt sein kann. Mit Kunst möchte ich Menschen auf einer nonverbalen Ebene erreichen. Ich wünsche mir, damit Opfer zum Aufstehen gegen Gewalt zu ermutigen und Nicht-Betroffene auf das Thema aufmerksam zu machen. Gewalt gegen Mädchen und Frauen ist ein gesamtgesellschaftliches Problem, dass nur vielschichtig angegangen werden kann," ergänzt die Ärztin.

Frau Renate Henriks vom Mädchenhaus e.V. erklärt, wozu das gespendete Geld genutzt wird: „Bei uns kommen diese hilfsbedürftigen Mädchen zur Ruhe und wir überlegen gemeinsam mit ihnen, wie es mit ihrer Zukunft weitergehen kann. Wir bemühen uns sehr um eine möglichst ganzheitliche Unterstützung der Mädchen. Die Grundversorgung der Unterbringung der betroffenen Mädchen und Frauen ist gewährleistet. Durch Spenden ermöglichen wir Bildung. So finanzieren wir u.a. eine Lehrerin, Freizeitaktivitäten, Ausstattung des Hauses, so gerade durch Computer, Ferienaufenthalte und Therapieangebote. Diese Leistungen sind nur durch Spenden möglich. Unsere Erfolge geben uns recht, etliche Mädchen haben für sich eine Perspektive entwickeln können. Daher brauchen wir jede Hilfe, denn jeder Cent kann zu einer guten Entwicklung und Persönlichkeitsbildung der Mädchen beitragen.“

Die internationale Frauenrechtsorganisation Zonta, in der Dr. Eva Henneken Mitglied ist, engagiert sich weltweit und lokal für Mädchen und Frauen – in der Region speziell für das Mädchenhaus Bonn. Dr. Monika Wegmann-Jung, die Präsidentin des Zonta Clubs Bonn, sagt:

„Es ist sehr wichtig, weltweit ein öffentliches Bewusstsein für die Belange der Schutzbedürftigen zu schaffen, denn Gewalt gegen Mädchen und Frauen ist leider in allen Kulturen sehr verbreitet und nimmt global sogar zu, wie von den Vereinten Nationen jüngst festgestellt wurde. Wir freuen uns besonders, wenn wir ganz konkret das Leben von Menschen in unserer Region verbessern können. Deswegen unterstützen wir seit einiger Zeit das Mädchenhaus Bonn.“

Hintergrundinformationen

Die Band Cayu

“Cayu” bedeutet “Holz” auf Indonesisch. Dies spiegelt die Philosophie der Band wieder. Cayu ist eine multikulturelle Band mit 5 Musikern aus 4 Nationen, die ihre authentische Musik hauptsächlich mit akustischen Holz-Instrumenten aufführt (Geige, Gitarre, Kontrabass, Klavier und Cajon). “Celebrating diversity” (Freude an Vielfalt) ist das Motto der Band. Die fünf Musiker der Band Cayu aus der UN-Stadt Bonn setzen sich mit ihrer Musik mit viel Herzblut und Leidenschaft für Diversität und Toleranz ein.

Weitere Informationen: www.cayu.art

Ansprechpartnerin: Frau Dr. Eva Henneken Email: eva.henneken11@gmail.com und cayu.art@gmail.com

Das Mädchenhaus Bonn e.V.

Das Mädchenhaus Bonn e.V. bietet seit 1997 eine Zufluchtsstätte für Mädchen zwischen 7 und 18 Jahren, die körperlicher, seelischer oder sexueller Gewalt ausgesetzt sind. Sie bietet in bedrohlichen Situationen einen Schutzraum und Gesprächspartner*Innen, die den Mädchen in allen Fragen zur Seite stehen. Die Zufluchtsstätte war schon immer auf Spenden angewiesen.

Weitere Informationen: www.maedchenhaus-bonn.de.

Ansprechpartnerin: Frau Renate Hendricks, Email: info@maedchenhaus-bonn.de.

ZONTA Club Bonn

Der 1958 gegründete Zonta Club Bonn gehört zu der in 60 Ländern vertretenen Nichtregierungsorganisation Zonta International, die sich für Frauenrechte einsetzt und Projekte zur Förderung von Mädchen und Frauen in zahlreichen Ländern unterstützt. Er unterstützt zahlreiche regionale, nationale und internationale Projekte, u.a. auch das Mädchenhaus und die beiden Frauenhäuser in Bonn.

Weitere Informationen: www.zonta-bonn.de

Ansprechpartnerin: Monika Wegmann-Jung, Email: wegmann-jung@t-online.de